

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes a festivos.
En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs., 3 id. 18 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

Insertese ó no, no se devolverá ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

GERONA 10 DE SETIEMBRE DE 1872.

SUSCRIPCION

para socorrer á los Voluntarios de la Libertad que, habiendo sido desarmados, y precisados a emigrar de sus poblaciones para salvar sus vidas, carecen completamente de recursos conque atender á su sustento.

D. Joaquín Ruiz y Blanch.	20 reales.
» Pedro Grahit.	20 »
» N. N.	100 »
» Joaquín Masaguer.	40 »
» Pedro Barragan.	30 »
» Juan Surós.	20 »
» Vicente Cánovas.	20 »
» Francisco Gáranger.	30 »
» Antonio Vila, cafetero.	20 »
» Narciso Pérez.	20 »
» Eduardo Martínez.	20 »
» José Bober.	20 »
» Tomás Campderrich.	20 »
» Fortunato Balari.	16 »
» Joaquín Ametller.	10 »
TOTAL.	406 »

(Se continuará.)

NUESTRA OPINION

Ocupase la prensa de Madrid que pertenece al partido liberal-conservador, en discutir si es ó no conveniente el que vayamos á las urnas en las próximas elecciones para diputados provinciales, aduciendo datos y razones por los que opinan afirmativa y negativamente, que no pueden por menos de influir mas ó menos poderosamente en el ánimo de todo liberal amante de su patria.

No vamos á terciar en esa contienda que para nosotros está lo suficientemente discutiendo y cuyos lindes, digámoslo así, son conocidos por desgracia, mayormente desde que en las últimas elecciones nos probaron los radicales lo que debían y podían esperar de las urnas los que militamos en el campo de la oposición, en donde vimos la saña con que se nos atacaba, las armas con que se nos combatía y las ilegalidades de todo género de que fuimos objeto.

Cuando la lucha es posible, cuando la ley es una verdad y la arbitrariedad no rige como sistema, la contienda es indispensable, necesaria, obligatoria y á ella debemos contribuir con todas nuestras fuerzas á vencer por completo ó á ser derrotados con dignidad. Sucedé eso en la actualidad? Podemos esperar de la situación mas imparcialidad, mas consideraciones y mas respeto de lo que tuvimos ó tuvo nuestro partido durante las elecciones úl-

timas? Nö; y siendo así, el partido liberal conservador debe permanecer en sus tiendas, ser simple espectador de los sucesos que con tal motivo tengan lugar, correr en auxilio de la justicia allí en donde ésta luche con la arbitrariedad, prepararse convenientemente para contrarrestar con su gran fuerza el deshordamiento que nos amenaza, y aprestarse para salvar á la patria del cataclismo en que por culpa de los que nos desgobiernan se vé ya envuelta.

Los partidos liberales de oposición y especialmente el nuestro, no pueden ni deben acudir á los comicios aun suponiendo que en las demás provincias de España tomen parte, porque además de los manejos y arbitrariedades de la gente de la situación, vivimos en una provincia infestada de carlistas y en cuyos distritos rurales mandan en absoluto y hacen cuanto creen conveniente; en una provincia que está declarada en estado de guerra; en una provincia en donde la constitución está mutilada por efecto de las circunstancias y en una provincia, en fin, en donde los poquísimos radicales que hay, concluyen de ganar unas elecciones de cuyas urnas salieron derrotados completamente, para resucitar á las pocas horas en los escrutinios generales.

No debemos pues, salir de nuestro retramiento; por el contrario; quietos en nuestras tiendas y apercibidos para cualquier contingencia, debemos permanecer unidos y arma al brazo y no tomar parte en esta farsa que se viene representando en perjuicio del país. Esta es nuestra opinión.

LO QUE PASA EN ESTA PROVINCIA.

Dimos cuenta á nuestros lectores en el número del sábado último, del infame asesinato cometido por la partida carlista de Barrancot en la persona de un honrado e indefenso liberal de Beuda, conocido por *Pepe de casa Xarrábia*. Pues bien; humeante aún la sangre de aquel desgraciado, tenemos que comunicar y denunciar otro crimen de idéntica naturaleza, cometido por otra banda de titulados defensores de la Religión.

Martírian Vila, voluntario de la libertad de la 1.ª compañía del batallón de esta ciudad, que por temor á los carlistas se había visto obligado á abandonar el pueblo de Guijales de donde era estanquero, fué vil, cobarde e inhumanamente asesinado en las inmediaciones de Bescañó por los bandidos capitaneados, según unos, por Piferrer, según otros por Huquet, y según otros por el Generalísimo Saballs.

El infeliz Vila regresaba de Amer á esta ciudad el sábado por la noche, cuando fué aprehendido en Bescañó hasta la madrugada en que, frente á la finca de Don Joaquín de Berenguer, fué alevosamente asesinado de un trabucozo á quemarropa

REDACCION.
Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º izquierda.
ADMINISTRACION.
Calle de la Zapatería vieja n.º 4, Bajo.
PUNTOS DE SUSCRIPCION.
En la redacción y administración de este periódico.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

que le llevó parte del cráneo, y de varias heridas de arma blanca.

Cuarenta y tres horas mediaron entre el asesinato de *Pepe de casa Xarrábia* en Beuda por las fuerzas carlistas de Barrancot y el de Martírian Vila en Bescañó, cometido como decimos, por los vándalos de Huguet ó Saballs; y no crean nuestros abonados que son estas las únicas víctimas que los corsos del carlismo tienen consumadas, porque hace como unos quince días que en los alrededores de Llémana fusilaron también á otro liberal conocido por *Pitoy*, independiente de otro que también asesinaron en Canet de Adri y de los crímenes frustrados del alcalde de Argelaguer y del Juez municipal de Esponellá; todos sin otra causa y motivo que el de ser liberales.

Ahora bien; ¿puede ni debe tolerarse semejante estado, propio solo de las cabilas del Riff? ¿Qué hace el Gobierno? ¿Qué las autoridades para evitar estos crímenes, y caso de no serles posible evitarlos, castigarlos con presteza y serenidad?

Nada, nada que en nuestro concepto produzca los resultados que puedan desearse. Las partidas carlistas, á imitación de las hordas de Atila, inciendian trenes, destruyen ferro-carriles, cortan telégrafos, imponen contribuciones, secuestran liberales para que compren su rescate, roban caseríos como en Sólit, asesinan liberales indefensos, se apropián los caballos, mulas y cuanto cuadra á su rapina, *ad meorum gloriam dei* (!); tienen confidencias seguras, que al Gobierno le faltan; cobran con regularidad las contribuciones que imponen á los pueblos, al paso que las autoridades legítimas carecen de medios para realizarlas que pertenecen al Estado, á la provincia y al municipio. Todo esto, y mas aun hacen los carlistas; y en cambio nosotros, los liberales, lo toleramos sufriendo hasta el insulto, porque insulto continuo es el desprecio y cinismo con que uno y otro día se presentan á nuestra vista, contando y exagerando como buenas y loables las infamias de sus correligionarios, espiando la entrada y salida de nuestras columnas para comunicarlo á los sublevados; burlándose de nuestra desesperación y sufrimientos, porque nos ven destrozados por nuestras cuestiones intestinas. Hacen bien en humillarnos, puesto que fuimos tan imbéciles y somos tan sádicos, que no sabemos prescindir de nuestras miserias para unidos y como un sólo hombre, anonadar y exterminar, esa planta malefica, para siempre.

Pero que no abusen, vive Dios, de nuestra bondad y paciencia, porque puede llegar dia en que los liberales, cansados de sufrir tanta infamia, nos tomemos la justicia por nuestra propia mano.

Hora es ya de que cesen las contemplaciones que el Gobierno y sus delegados tuvieron hasta el presente á esos vándalos, indignos de consideración de ningún género. Hora es ya de que cesen los indultos que con tanta frecuencia y con tan poca cordura se les concede sin examinar si á más de carlistas, son ó no criminales. Rigor, energía es lo que pedimos, aun cuando para ello tenga que oponerse un tonto velo á la Constitución de Estado. Los que combaten la Constitución y la libertad, saliéndose fuera de ella, no merecen que para perseguirlos se obre dentro de

las prescripciones del código fundamental. *Ojo por ojo, y diente por diente*: con los incendiarios, ladrones y asesinos cuantos medios se empleen son licitos: con ellos y contra ellos, el asesinato y el incendio deben ser remedios santos, que serian heróicos, puesto que ellos los usan. Guerra sin cuartel, liberales de todos malices, contra esos encarnizados y crueles enemigos nuestros: trégua por un momento á nuestras disensiones; el enemigo comun nos provoca y asesina á nuestros hermanos, cuyos males piden venganza: démosela cumplida y con creces, y salvaremos la libertad.

OTRA VEZ CON D. ADOLFO.

D. Adolfo Clavé vuelve á exhibirse con un nuevo comunicado pretendiendo refutar lo expuesto en otro, por nuestro amigo D. Juan Fabra y Floreta.

Dicho Sr. Clavé insiste en manifestar que la construcción del puente de Ripoll, se debe á la influencia del Sr. Fivaller, y que las obras del mismo se han interrumpido frecuentemente.

Que los trabajos de la carretera de Ribas á Pianolas, no principiaron todavía. Añadiendo por último que el indicado Sr. Fabra fué uno de los Lázaro de mas escandalosa resurrección que se sentaron en el último Congreso.

Como el Sr. Fabra en su último comunicado manifestó que por su parte quedaba terminada toda polémica, sería muy posible que por esta causa las absurdas afirmaciones del Sr. Clavé, quedaran sin el merecido correctivo, y nosotros, que cada uno valemos tanto como el Sr. Clavé y que juntos valemos mas que él, spontáneamente nos encargamos de probar á dicho señor la inconveniencia de su charlatanismo, y que cuando se discute no es suficiente negar ni afirmar lo que place sin otras razones del porque si.

Insiste el Sr. Clavé en que la continuación del puente de Ripoll es debida á la influencia del Sr. Fivaller, y nosotros en apoyo de la negativa dada por el Sr. Fabra, sostenemos que el haberse subastado las obras del puente en cuestión, se debe á la iniciativa é influencia de dicho Sr. Fabra, apelando endo que decimos á la delicadeza y honor del Sr. Fivaller.

Negamos igualmente, que las obras del referido puente se hayan interrumpido frecuentemente, sosteniendo que esto es una falsedad, y como prueba fehaciente, apelamos al ingeniero jefe de caminos de la provincia, solo y único juez competente en este asunto.

Sostenemos, que si no principiaron los trabajos de la carretera de Ribas á Pianolas, debe culparse á la administración que no quiso ó no supo hacer cumplir al contratista los compromisos que contrajo en las condiciones de la subasta.

Y por último, decimos al Sr. Clavé que será un impostor de mala ley, y como tal le tememos, mientras no pruebe que el Sr. Fabra fué uno de los Lázaro del último Congreso.

Queremos demostrar el señor Clavé, que su locuacidad y ligereza, (que dicho sea de paso, le cuesta mas de un disgusto,) no quedará sin correctivo por nuestra parte, y que la palabra IMPOSTOR con que le calificamos y le lanzamos al rostro, la sostendremos públicamente, interin no pruebe que nuestro querido amigo el Sr. Fabra y Floreta fué uno de los Lázaro de mas escandalosa resurrección que se sentaron en el Congreso en la pasada legislatura.

Ya lo sabe D. Adolfo.

LA LUCHA le llamará á la faz del mundo IMPOSTOR DE MALA LEY, y se lo repetirá uno y otro dia, hasta que pruebe lo que dice, dejando al ciudadano del señor Fabra, que es á quien exclusivamente incumbe, que cuide de hacerle cantar la palinodia, como no hace muchos meses otro Sr. Fabra se la hizo cantar en Barcelona, cuyo hecho no se atreverá á negar apesar de su desparpajo.

PORMENORES.

Ampliando como ofrecimos, lo que dijimos el domingo último del infame asesinato del voluntario de la libertad de este batallón Martirian Vila (^a) *Cansalada*, llevado á cabo por los carlistas, debemos decir: que este desgraciado tuvo que emigrar de San Esteban Guialbos, de donde era vecino, hace cerca de tres meses para evitar el ser víctima de los carlistas de dicha población que no le podían ver de odio que, por ser liberal, le profesaban. Cuando vino entre nosotros, se alistó voluntario de la libertad, perteneciendo á la primera compañía de este batallón en donde con asiduidad y constante perseverancia prestó cuantos servicios le fueron reclamados, no faltando ni una sola vez á ocupar el sitio que se le señalaba.

Hasta que el ayuntamiento acordó abonar á los voluntarios pobres 4 reales cada noche que prestaran servicio, el infeliz Vila se sostenía del socorro que le prestaban sus correligionarios; pero desde aquél dia, pasaba con dicha cantidad y con el duplo que tenía la noche que reemplazaba alguno de los que entraban de servicio, como es costumbre en estos casos.

Mas tarde, y cuando para poder el ayuntamiento atender á todas las exigencias del servicio, determinó ajustar algunos hombres para que pasaran los pliegos del servicio militar á los puntos convenientes, entonces Vila, necesitando ganar algo más para atender á sus necesidades, se presentó pidiendo una de esas plazas, en cuyo desempeño había de encontrar la muerte.

Así ha sucedido: el dia seis del actual á las cinco de la tarde salió de esta capital en dirección á la villa de Amer conduciendo un pliego. Cumplido en dicha población su cometido, salió en dirección á esta por la noche, pero á la una de la madrugada, una partida carlista le detuvo poco antes de llegar á Bescañó y segun se desprende, no solo fué reconocido por uno de los facciosos como á liberal, sino que siendo registrado y encontrándosele el sobre sellado del oficio que había entregado y que debía servirle de recibo, fué atado fuertemente y maltratado por aquella gente.

No contentos los facciosos con lo hecho, determinaron matarlo, y aunque ignoramos si antes ó después le asentaron las puñaladas que se observan en su cadáver, es la verdad que le remataron de dos trabucazos, el uno en el cráneo enyo proyectil le destrozó parte del cerebro dejándole horriblemente desfigurado y el otro, segun se nos asegura, en el pecho, cuya bala le atravesó la aurícula derecha del corazón. Muerto ya el desgraciado Vila, fué arrojado su mutilado cadáver sobre unas piedras en donde fué encontrado á las cuatro de la madrugada del mismo dia siete.

Estos son los pormenores que hemos adquirido del trágico fin de nuestro infeliz correligionario y compañero de armas, y prueba de que fué registrado antes de ser asesinado, la suministra el no existir en los bolsillos de la blusa ni de los pantalones que vestía el recibo del oficio á que hemos hecho referencia.

El desgraciado Vila deja en el mayor desconsuelo una esposa tan infeliz como honrada y cariñosa y dos hijos de corta edad, los cuales han quedado en la miseria.

Este infame y alevoso crimen, el octavo en el transcurso de un mes, no puede ser clasificado por no haber en nuestro diccionario frase gráfica con que poder hacerlo; la indignación que en toda alma honrada ha producido, descubre su infamia y gravedad, y la probabilidad de que pueda repetirse en otros liberales, nos tiene doblemente indignados y sumidos en la mayor intranquilidad.

¿Qué desean esos caribes? ¿Qué objeto se proponen al sembrar el luto y desconsuelo en las familias, al derramar la sangre de los liberales y al herir las fibras mas delicadas del partido liberal, todo de esta provincia?

Quiéren represalias? Buscan el que se repitan entre nosotros las sangrientas que motivaron durante la guerra de los siete años?

No quieren esto los liberales, no lo buscan ni lo desean, pero si la ferocidad de esos facciosos sigue esa criminal huella de cobardía y ensañamiento con los indefensos; si solo con sangre liberal ahogar pueden su sed de injustificadas venganzas, tal vez consigan lo que no deseamos, tal vez introduzcan de nuevo la desolación entre los españoles, y tal vez algún dia se arrepientan de haber sido asesinos en vez de leales adversarios.

Lo que sucede afecta á todos los liberales sin distinción de partidos; el aumento que experimentan las facciones y la necesidad de salvar á la libertad, nos obliga á todos los liberales á luchar contra el enemigo comun, dejando á un lado diferencias de familia para batir con la prontitud que el caso requiere á esos eternos enemigos del progreso humano, á esos verdaderos antropófagos cuyo deseo y única ambición parece consistir en el exterminio de todos los que con orgullo defendemos la libertad en todas sus manifestaciones.

Hagan lo que quieran nuestros adversarios políticos los liberales, nosotros así opinamos y cumpliremos con nuestro deber.

GACETILLA GENERAL.

—Con que hoy martes, (dia aciago), debemos tener entre nosotros al diputado electo por esta capital, (por el distrito) D. Aniceto? Con que estará dos ó tres días recibiendo gustoso, cuantas visitas le hagan sus amigos? (Los tres y el cabó)?

—Con que trabajará ardientemente en las Cortes este ardiente liberal?

Y á mí que me explica V? A menos que no tenga otro hermano á quien quiera titular!

—Con que en Montilla y en el Ferrol los republicanos se vieron obligados á retraerse de acudir á los comicios vista la libertad con que los radicales les favorecían?

La Provincia con este motivo dice;

—En que se han convertido Sres. radicales vueltas promesas?

Nosotros á nuestra vez contestamos.—En la benevolencia de los hombres de La Provincia, que regalaron á sus aliados tres diputados aquí, cuando en otras partes pasaban á cuchillo á sus hermanos.

—Una equivocación de imprenta, fué la causa de que se digiera consistir en 40 mil pesetas las 20 mil fijadas por la comisión permanente, fianza del depositario de fondos provinciales. Hecha esta rectificación, queda subsistente todo lo que La Lucha manifestó en el suelto del número correspondiente al viernes último, puesto que con lo que se pretende refutar es una salida de pie de banco. Estamos?

—Ayer fué cumplimentado por la oficialidad de esta guarnición, el Sr. brigadier D. Manuel Keller, comandante general de esta provincia, en reemplazo del Sr. Grajera, que pasó á la de Barcelona de segundo cabó del distrito militar, y gobernador de aquella plaza.

Según oímos á oficiales que han servido á sus órdenes, el Sr. Keller, como militar, es de prendas relevantes, justo, recto, y amante de la disciplina, y como particular posee prendas que hacen de él un perfecto caballero; nosotros nos complacemos en hacer públicas estas curiosidades á nuestros lectores, que no dudamos las sabrán con satisfacción, esperando poder siempre decir lo mismo, como no dudamos sucederá.

—Según nos escriben de Olot, en la noche del seis del actual al retirarse á su casa D. Francisco Iglesias y D. Juan Cordomi, pariente de aquel, fueron detenidos por tres individuos que con trajes negros, les dieron el *jalto!* á cuya voz los mencionados señores se abalizaron contra los desconocidos, quienes contestaron con una descarga cuyos proyectiles hirieron al Iglesias en una mano y levemente al Cordomi en un muslo, huyendo los agresores sin poder ser conocidos.

Tambien nos dicen, que Saballs, con 600 hombres, estuvo el jueves último en la Piña, pasando sucesivamente por Las Presas, Sacot y Santapau, llegando á Mieres perseguido por una columna.

—En el dia de ayer pasaron á cumplimentar, y ofrecer sus respetos al Sr. Brigadier D. Manuel Keller, nuevo gobernador militar de esta provincia, comisiones de nuestro Exmo. Ayuntamiento, y voluntarios de la Libertad de esta ciudad, quedando altamente satisfechos los individuos que las componian de la amabilidad, galantería y fino trato que al Sr. Keller distinguen, como el de las ideas y sentimientos liberales que le adornan.

Nuestro cabildo municipal, así como los voluntarios, ofrecieron á la autoridad militar de la provincia todo su apoyo material y moral para sostener la libertad y el orden, y esta oferta la vera realizada S. S. el dia que lo estime conveniente.

Dice Juan que en la oficina oyera y oyó:

—Está cual pez en el agua.

—Qué hace para estar tan bien?

—Lo que hacen los peces: nada.

Parece que algunos sacerdotes de esta provincia han marchado á unirse á la facción de Savalls, deseosos de dar pruebas de su respeto á los mandatos de Jesucristo.

Si el gobierno nos creyera...

—Como por medio de cartelones estaba anunciado, en la noche del domingo celebró el partido republicano-federal anti-coalicionista sesión general, en la cual se acordó no tomar parte en las próximas elecciones para Diputados provinciales.

Si los carlistas acuden á los comicios, ya sabemos quienes serán los vitoriosos entre ellos y los radicales.

Benito porvenir para la situación.

ELEMÉRIDES.

1809. El fuego del enemigo, como los días anteriores, es sumamente lento.

10 setiembre 1809. El enemigo prepara sus trincheras para lo que pudiera ocurrir en el asalto que intentaba dar á la Plaza dentro de pocos días.

1810. Queda prisionera en Bagur toda una division francesa, después de un combate de algunas horas.

Variedades.

EL EMPRESTITO.

Hay dos héroes esforzados,

Hay dos bravos campeones

Que buscan desesperados

Diez mil millones!!!

Aspiran á ser felices

Con cantidad tan sencilla

Los dos Ruires,

Ruiz Gomez y Ruiz Zorrilla.

El ultimo, que aun recuerda

A Tablada, de fe rico

Seguro está que la pierda

Si ve los diez mil del pico

Y el otro, puesto en un potro,

Pero sin quedarle atrás,

Hará lo que quiera el otro,

Y nada más!!!

Así, la patria salvando,

Van á ceñirse un laurel,

Don Manuel y don Servando,

Don Servando y don Manuel.

Pero los dos campeones

No saben, en sus desvelos,

Que les darán las naciones,

En vez de diez mil millones

Diez mil camellos.

Aquí la historia concluyo;

Bruto de Hierro... confia,

si é obstante

08-92

Solo un brazo como el suyo
Tal cantidad sostendria.

El, al fin, puesto en un potro,
Pero sin quedarse atrás,
Hará lo que quiera el otro,
Y nada más!!!

Correo de Madrid.

Arrecia la cruzada contra el ejercito.

Ya se ha dado el retiro á tres coroneles, á ocho tenientes coroneles, á cinco comandantes y á un subintendente militar. ¡Aprieta!

—Han sido remitidas hasta la fecha á la secretaría del Congreso, 166 actas generales, con sus parciales, correspondientes á las provincias de Albacete, Ávila, Alava, Almería, Cádiz, Jaén, Oviedo, Lugo, Ciudad-Real, Murcia, Logroño, Navarra, Pontevedra, Soria, Guipúzcoa, Jaén, Valencia, Málaga, Huesca, Valladolid, Segovia, Santander y Zamora.

—Pregunta un periódico qué circular telegráfica se ha pasado á los gobernadores sobre la elección de senadores, y qué clase de recomendaciones se hacen respecto á las candidaturas conservadoras.

—Qué le importa al curioso colega? No sabe que los radicales son *puros*, muy *puros*, incapaces de hacer nada arbitrario?

Pues déjelos en paz; déjelos gobernar á su antojo que antes de poco padecerán la indigestión.

INSTRUCCION

Á QUE DEBERÁN ATENERSE LAS PERSONAS QUE DESEEN TOMAR PARTE EN LA EXPOSICIÓN GENERAL DE LOS PRODUCTOS

de la tierra y de las industrias agrícolas, promovida por el

INSTITUTO AGRÍCOLA CATALAN DE SAN ISIDRO,

que tendrá lugar en la ciudad de Barcelona en setiembre y octubre del corriente año.

(Continuación.)

4.º Los constructores de máquinas, aperos, instrumentos, aparatos, herramientas y utensilios que tengan alguna aplicación ó relación con la agricultura, nacionales ó extranjeros, sea cual fuere el punto de su procedencia.

Debe entenderse que bajo la denominación de propietarios rurales y cosecheros vienen comprendidos los colonos, arrendatarios, aparceros y cualesquier otro que presente productos obtenidos por su cultivo.

Por estas mismas reglas y por la clasificación y enumeración de especies que contiene el PROGRAMA se determinarán fácilmente los productos y objetos que puedan exponerse; conviniendo empero advertir que dicha clasificación y enumeración del programa, muy útil para servir de pauta á los expositores, no se considera tan completa ni se interpretará tan restrictivamente, que se niegue la admisión á objetos y productos similares ó análogos á los que se especifican en quel y aun á los relacionados en alguna manera con la industria agrícola; pudiendo los expositores que se encuentren en el citado caso optar á nuevos premios de los que el Jurado de acuerdo con la Directiva puede conceder á tenor de la base 10 del programa.

PÁRRAFO II.

De la apertura de la Exposición y época de la remisión de los objetos que quieran exponerse.

Las bases 3.^a y 5.^a determinan la época de apertura de la Exposición fijada para el dia 24 de setiembre, y la de remisión de objetos á la misma.

La apertura de la Exposición no supone la de to-

dos los concursos ó secciones que la forma. Las condiciones especiales del ganado; la conveniencia de que se difiera su transporte á una época en que los colores no sean tan intensos; de que permanezcan el menor tiempo posible separados de sus naturales pastos y propiedades ó que estén anexos; ha obligado á la Comisión organizadora á reducir su exposición y limitar su concurso en los términos que se expresarán por lo cual las bases 3.^a y 5.^a deberán entenderse á tenor de las siguientes reglas:

1.º La Exposición se abrirá el dia 24 de Setiembre con la debida solemnidad en todas sus secciones y concursos, menos el de ganadería, comprendiendo en este el ganado de cerda y los animales domésticos.

2.º Todos los objetos que se quieran exponer, habrán de entregarse en la forma que mas adelante se expresará, desde el dia 5 al 14 de setiembre.

(Se continuará.)

Director: JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. San Nicolás de Tolentino y Santa Paquera em.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Potro y Jacinto hermanos mrs.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de Capuchinos descubriendose á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y reservándose á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la tarde.

Sección Mercantil.

BALANCE. Se han vendido en el año 1872, 26'92 26'97 p. S. valor interior, 34'70 34'90 Obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles. 2000 52'50 52'75 Bonos del Empréstito de 2 mil millones. . 2000 73'50 73'75 Billetes de calderilla. Sérias B. y C. . 96'25 96'50

Efectos públicos.

C. desembol. QUEDA, Observado. Reales Diner. Papel. ciones

Títulos al portador 3 por 100 consolidado.

interior, id. id. 26'92 26'97 p. S. valor

Id. id. estéril, emisión de 1867. 34'70 34'90 Obligaciones del Estado para subvenciones de ferrocarriles. 2000 52'50 52'75

Bonos del Empréstito de 2 mil millones. . 2000 73'50 73'75

Billetes de calderilla. Sérias B. y C. . 96'25 96'50

BOLSIN de noche. — Consolidado 27'45, 27'42

12, 27'40 quedando á las 10 a este último cambio operaciones.

Subvenciones á 52'14

GERONA. Imprenta á cargo de Pablo Puigblanquer y Forment

Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.

SECCION DE ANUNCIOS.

NO JUGUEIS Con Vuestra Salud.

Continuamente están apareciendo nuevos remedios para curar las enfermedades; tantos pue, que confunden y embrayan al enfermo en su elección. Cada ignorante pretencioso nos quiere hacer creer que él ha hecho los descubrimientos mas sorprendentes en la Ciencia de la Medicina, los cuales segun sus avisos inevitablemente deben derrocar y destruir las bases existentes de la práctica médica.

Pasa un año, ó dos, y cuando buscamos otra vez á esa brillante estrella, no es posible encontrarla. Su preparación ha sido sujetada a pruebas actuales, fué hallada inútil y desechada para siempre.

Ciertamente es una de las evidencias mas convincentes de la

SOLIDA REPUTACION DE LA Zarzaparrilla de Bristol



que desde que fué descubierta en el año de 1832 y puesta á prueba ante el público, ha tenido una carrera de continuos y no interrumpidos triunfos.

En todos los países donde ha sido introducida, los resultados siempre han sido los mismos, y en este momento sus alabanzas resuenan en mas de cien idiomas y dialectos desde el robusto Inglés hasta el barbarico Urdee.

Este invariable buen éxito no es el resultado de ocultos, ó milagrosos descubrimientos en sus partes componentes, sino el efecto natural de los grandes cuidados y esfuerzos empleados por sus dueños en su preparación.

Tenemos nuestros Agentes inteligentes y de toda confianza en las diversas partes del mundo que producen las drogas empleadas en su elaboración, y de esta manera podemos elegir las mejores cualidades de cada artículo.

Las raíces, hojas, flores y gomas balsámicas en llegando á Nueva-York son otra vez puestas á prueba en nuestro laboratorio y desechar todo lo que no es admisible en nuestras pruebas mas rigurosas.

Ningunos sino los mejores químicos y farmacéuticos se emplean en extraer las propiedades medicinales de las diferentes raíces, etc., las cuales después son combinadas bajo nuestra dirección personal.

De esta manera se produce un remedio de las mas uniformes y seguras propiedades medicinales, el cual nunca frustra las esperanzas del enfermo, ni tampoco del médico que lo receta, y como regla, cura todas las enfermedades que tiene su origen en la Sangre corrompida y humores viciados, y que no son fuera del alcance de la ciencia médica.

En consecuencia rogamos á los enfermos, y dolientes que

No Jueguen con su Salud

perdiendo tiempo precioso en probar remedios nuevos, pero acuden inmediatamente á estas antiguas y bien conocidas preparaciones,

ZARZAPARRILLA Y PILDORAS DE BRISTOL

que han sido probadas en todos los climas, y siempre han resultado dignas de toda confianza; cada uno de sus componentes es indudablemente beneficial á la salud.

No contienen minerales ni drásticos ni drogas peligrosas; nada que pueda causar daño á la criatura mas delicada y tierna.

De venta: en las farmacias de D. Joaquín Ametller; D. Vicente Garriga; y boticas principales,

INTERESANTISIMO Á LA HUMANIDAD!!!

Prodigiosa é inocente pomada de Martin!!!

¡Nueva, grande y maravillosa invención!!!

Elasticidad á los tegidos humanos: Por el general satisfactorio resultado obtenido con estas sencillas y exóticas sustancias, se hace innecesario mencionar casos.

No mas dolores ni estracción de muelas. Mientras se dá la primera untura desaparece el dolor, frotando las encías. ¡No os las arraqueis jamás!

No mas MORENAS. Pocos instantes despues de haber aplicado la pomada, desaparece todo sufrimiento, quedando bueno en pocos días.

No mas dolores reumáticos, calambres ni ataques de nervios. A las dos ó tres naturas desaparecen los primeros y segundos, y con alguna constancia los terceros.

No mas padecer de los pechos: A poco de haberlos untado desaparece el dolor y tirantez de los tegidos y vasos interesantes, ya crío o no la mujer.

No mas erisipela. Se abren los poros, esterminan

los insectos y demás efectos que origina esta enfermedad, quedando en su curso la transpiración. De aqui la bajada de los hinchazones, granos, erupciones de todas clases y panadizos, que con este uso disminuye el dolor un 95 por 100, sin mal resultado.

No mas humores picantes ni de sangre viciada. En breve estraen las aguas errantes componiendo los tegidos y poros.

No mas destemplanza de los órganos digestivos. Para conseguir mejoría bastan 3 unturas (véase el prospecto de su referencia) y para el completo restablecimiento pocas repeticiones. Lo propio sucede con los niños que padecen de indigestiones de resultas de la dentición ó de lombrices etc.

- Se dan prospectos y explicaciones gratis, y se despacha desde un real arriba y en potes de varios precios en Barcelona, Espadería 16, piso 4º (Sastre). — En Figueras, calle de Perelada n.º 36 D. José Capape. — Gerona, calle Ciudadanos n.º 16, (Viuda de Gendret.)



VIAGES DIRECTOS
PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA CON
ESCALA EN CÁDIZ.
Saldrán de Barcelona los vapores

Antonio Lopez é isla de Cuba

los días 7 y 22 de Octubre.

PRECIOS DE PASAJE.

Desde Barcelona . . . á Puerto Rico. á la Habana.

1.ª Cámara . . .	Duros 150	Duros 180
2.ª id. . . .	» 100	» 120
3.ª id. . . .	» 45	» 50

Los pasajeros que han de embarcarse tienen que estar precisamente en Barcelona los días 6 y 21 del indicado mes.

Se admite carga á los precios de tarifa.

Consignatarios en Barcelona Sres. D. Ripol y compañía plaza de las Ollas número 4 al lado de Palacio.

En Gerona D. Antonio Boixa plaza de la Constitución.

COMPAÑIA ITALO-PLATENSE DE GRANDES VAPORES MODERNOS

PARA RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá de Barcelona el dia 14 de Setiembre el magnífico vapor de 3000 toneladas ITALO-PLATENSE, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 dias de travesia. Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Nota. Se admite carga á flete, condicionalmente.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10 bajos, Barcelona.

REVALENTE ARABIGA { DU BARRY de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorradas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vomitos despues de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asmas, catarro, tisis, (consuncion), herpes, gota, &c. &c.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Extranjero.

Único depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquín Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

REUMATISMO

curado rápidamente por poco dinero,
con este grandiosísimo descubrimiento
que solo posee España.

Mas de cien millones de personas, del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del ACEITE DE BELLOTAS con sabia de coco, de nuestra invención y absoluto secreto, en las vías respiratorias, nutritivas y sistema capilar.

Hoy podemos exponer una importantsima, y manifestar á los que padecen reumatismo cuya afeccion, caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubor, calor y tumefacción y de fenómenos generales que ataca los músculos, las articulaciones y muchas vísceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creacion, incluyendo las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opoldoch y Holloway, un remedio tan heróico, eficaz, cómodo, barato (á veces 50 céntimos) y sencillo, como nuestro inimitable específico, recomendado por medios aópatas, homeópatas, farmaceúticos y por más de 800 periódicos sin distinción de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una franela encima, para reumatismo incipiente y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mañanas en ayunas una cucharadita, como preservativo; hasta darse una natura en la piel cada ocho días.

Todo el que habite países fríos, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó mal sanos, debe estar provisto de un frasquito, porque además cura las heridas, cortaduras, quemaduras, hemorroides, tina, sarna tisis y lepra, hace expeler la sofítaría y toda clase de lombrices.

Presio, 6, 12 y 18 rs. frasco en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 4, pral., Madrid; y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el globo.

Exijase mi prospecto con certificados médicos, nombre en la cápsula y vidrio, busto y rúbrica en la etiqueta, prospecto, que hay riñones falsificadores.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de todo el globo.

Nota importante: A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor que las aguas de Panticosa, de Ubeña, y que las famosas pastillas del pastor de Belmonte, de la Hermita, y otros para curar el pulmón y toda clase de toses. En breve publicaremos nuestros informes facultativos.

En Gerona. Botica del Dr. Vives.

EN LIQUIDACION.

Lo está la tienda de D. Carmen Dalmau plaza de las Coles núm. 33.

En ella se encontrarán todos los artículos de novedad en camisería, lencería, bisutería, cortinajes, corbatas, bordados, canastillos de bambú, sombreros para señora y otros varios, todo á precios sumamente modicos.

10-15.

Interesante.

UN COMERCIANTE de Londres informa á Negociantes y Fabricantes, que se halla dispuesto á entrar en toda clase de transacciones comerciales como, Consignaciones, adelantos sobre Mercancías, presentación de Letras para aceptación y cobro, Reclamaciones, Compras de Productos y Manufacturas, y Negocios de Banco, por una comisión moderada.

Dirigirse á W. C. C.; 16—Gould Square. Londres.

47

TRASLADO.

La farmacia del Dr. Vives que por muchos años ha permanecido en esta ciudad en la calle de la Zapatería vieja esquina á la plazuela de la antigua Cárcel, se ha trasladado á la inmediata de la Cort-Real número 17.

29-30